

Por Ramón Zurita Sahagún

Cuauhtémoc Blanco
y Cuitláhuac García
pudieron salir ilesos
de la posibilidad de ser
reprobados en las urnas
y Margarita González
y Rocío Nahle habrán de
intentar tapar los
grandes hoyos dejados
por la deficiencia
de sus gobiernos.

## DE FRENTE Y DE PERFIL

## Los nuevos gobernadores

Dicen los clásicos que todos los cambios son para mejorar y eso se verá a partir del 26 de septiembre en que tomen posesión los nuevos gobernadores de nueve entidades del país.

No será fácil tarea para ellos el adecuarse a la administración estatal y menos cuando conozcan la realidad de las finanzas públicas ni los grandes problemas García que heredan.

Resulta curioso que dentro de los relevos se encuentran los de dos de los gobernadores más cuestionados y quienes ocupan los dos últimos lugares de la lista de 32 gobernantes del país.

Con una impopularidad y el rechazo manifiesto de sus gobernados, Cuauhtémoc Blanco y Cuitláhuac García pudieron salir ilesos de la posibilidad de ser reprobados en las urnas y Margarita González y Rocío Nahle habrán de intentar tapar los grandes hoyos dejados por la deficiencia de sus gobiernos.

Eduardo Ramírez luchará contra el alto grado de violencia en que deja sumido el estado Rutilio Cruz Escandón en Chiapas donde reina la impunidad.

Guanajuato es un estado que suda sangre por todos sus poros y considerada la entidad con mayor número de masacres en todo el país durante el actual sexenio. Libia Denisse García tendrá que luchar contra la violencia generalizada.

En Puebla, Alejandro Armenta se convierte en el octavo gobernador de los últimos 9 años. La ventaja que lleva es que Sergio Salomón Céspedes le entregará una administración tranquila comparativa con las otras. Armenta será el tercer gobernador consecutivo surgido de la 4T.

Tabasco se convirtió en los tiempos recientes en un sitio de confrontaciones de los grupos delincuenciales que antes no operaban en la entidad y que ahora quieren conquistar el territorio. Carlos Merino entregará una administración desastrosa, donde se vio que era una simple marioneta sin voz ni voto. Javier May fue el gobernador más votado de los nueve con un porcentaje del 80 por ciento de los sufragios, aunque su partido (Morena) perdió 8 de los 17 ayuntamientos que componen el estado.

Jalisco es una entidad en la que el relevo se da con un militante del partido que gobierna, aunque no es de la misma corriente del gobernador actual. Pablo Lemus es lejano del grupo de Enrique Alfaro. con graves problemas de inseguridad y violencia, la tarea no será sencilla, ya que esa entidad es sede de uno de los principales cárteles de la delincuencia organizada.

Yucatán es la entidad con mayor seguridad del país que probará integrarse a la 4T con el triunfo de Joaquín Díaz Mena. El panista Mauricio Vila es reconocido como un buen gobernante. Finalmente, en la CDMX se da la continuidad con Clara Brugada que toma la estafeta que le dejó la primera Presidente de México, Claudia Sheinbaum.

\*\*\*\*\*

Cuatro mujeres, Margarita González (Morelos), Rocío Nahle (Veracruz), Clara Brugada (CDMX) y Libia Dennise García, son las nuevas mujeres que conformarán el núcleo de mujeres gobernadoras en México, a partir de este año.

ramonzurita44@gmail.com ramonzurita44@hotmail.com



**Javier May fue el gobernador** más votado, de los nueve morenistas ganadores, con un porcentaje del 80 por ciento de los sufragios